

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Plabennec, le 28/07/2023

### OFFRE DE SOINS MEDICO-SOCIALE Les EHPAD des abers et de Plabennec rayonnent sur leur territoire

Les EHPAD des abers et de Plabennec font preuve d'un remarquable dynamisme. C'est cet aspect que souhaite souligner Malik Lahoucine, Directeur général adjoint de l'ARS Bretagne, lors de sa visite ce vendredi 28 juillet.

Le dynamisme des établissements se concrétise à travers un projet architectural ambitieux et novateur autour du concept "Comme à la maison".

Les structures savent aussi se montrer innovantes pour développer la qualité des prises en charge. L'EHPAD des abers est à l'origine du groupement de coopération médicosociale COMETE. Ce-dernier rayonne sur le Finistère avec pour ambition d'améliorer le parcours de vie de la personne au sein des structures et des services. Ses interventions complètent différentes initiatives propres aux établissements ; originales et innovantes et toujours tournées vers la qualité des accompagnements.

Une telle dynamique assure l'attractivité des EHPAD des abers et de Plabennec ; pour les résidents mais aussi pour les professionnels.

#### Comme à la maison, un projet architectural ambitieux et novateur

L'établissement a validé, au printemps 2022, un projet architectural évalué à 40 millions d'euros. L'ARS Bretagne, via le Ségur de la santé, accompagne l'EHPAD des abers à hauteur de 4 millions d'euros.

Soucieux de faire évoluer ses propositions d'accompagnement, l'établissement a engagé la transformation de l'offre en développant une approche "domiciliaire". Le projet, à l'impact environnemental réduit, tant sur la construction que le fonctionnement, permet aussi l'amélioration des conditions de travail des professionnels.

Pour atteindre ces objectifs, l'EHPAD des abers a fait le choix de rénover la résidence actuelle de Lanilis et de la compléter avec de nouvelles constructions. Les résidents actuellement à Landeda et Plouguerneau intégreront eux aussi ces nouveaux bâtiments. La livraison complète du projet est programmée pour le printemps 2027.

#### Eclairage sur l'approche domiciliaire

Le projet d'accompagnement met au centre les envies, les aspirations et les attentes des personnes accompagnées. Toutes les transformations proposent davantage de services et d'ouverture vers l'extérieur. Surtout, tout est mis en œuvre pour que l'accompagnement préserve l'identité des personnes : les gestes et rituels de la vie quotidienne. Le projet prévoit des espaces de vie chaleureux et une restauration de qualité. Les espaces privés deviennent de véritables lieux d'intimité personnalisables. Enfin, tout est mis en œuvre pour dissimuler les soins (ils sortent des espaces de vie, le matériel disparaît des espaces collectifs).

#### Contact presse

Direction de cabinet

Département communication

## **COMETE : le groupement de coopération social et médico-social au service d'un accompagnement de qualité**

Julien Brunet, Directeur des EHPAD des Abers et de Plabennec, est aussi administrateur du groupement de coopération social et médico-social COMETE. Ainsi, l'EHPAD des abers s'inscrit pleinement dans toutes les propositions du groupement, au profit de la qualité des accompagnements. En effet, COMETE porte des projets permettant de développer l'offre de service auprès de tous les établissements adhérents. Ainsi l'offre du groupement rejaillit positivement sur l'offre départementale.

La télécoordination médicale (solution de coordination médicale proposée aux EHPAD en leur mettant à disposition à distance une équipe pluridisciplinaire) et le déploiement d'infirmiers de pratique avancée (expérimentation de leur intégration au sein des EHPAD adhérents) constituent les projets les plus représentatifs.

Avant la fin de l'année, COMETE innovera encore et proposera : une plateforme d'apprentissage dédiée aux métiers du médicosocial, un laboratoire d'innovation associé à un fonds de dotation et des consultations avancées assurées par un infirmier de pratique avancée.

### **Début d'année 2024 // Un territoire "zéro sénior sans solution"**

Le projet "Territoire Zéro Senior sans solution " (TZ3S) ambitionne de proposer, à chaque citoyen âgé se retrouvant dans une situation de perte d'autonomie, d'avoir accès à une réponse choisie, adaptée et coordonnée.

Il réunira l'ensemble des acteurs du territoire œuvrant pour la prévention et l'accompagnement de la perte d'autonomie chez les personnes âgées (établissements et services médico-sociaux, CCAS, associations, CPTS...). Ensemble, ils proposeront un plan d'accompagnement coordonné, pluridisciplinaire et efficient. Chaque personne âgée en perte d'autonomie disposera alors d'une réponse individualisée, adaptée à ses besoins et conforme à son projet de vie.

Le projet développera notamment : un guichet unique, une plateforme de service, du soutien aux proches aidant, des outils de promotion de l'autonomie et du bien-être, un centre d'expertise, de la formation...

### **L'approche innovante est ancrée dans les habitudes**

Au-delà de ces projets particulièrement structurants, l'innovation est une bonne habitude au sein des EHPAD des abers et de Plabennec. En début d'année, un salon de thé solidaire a ouvert ses portes à Plabennec : Le Jardin Enchan'thé. Il constitue un tiers lieu original ouvert à tous.

Avec "Le petit jardin", l'établissement propose aussi de l'accueil à la journée avec des moments conviviaux ou de divertissement. Parallèlement, il a aussi engagé la démarche Cocooning qui permet de renforcer le temps social et propose de nouvelles approches d'accompagnement.

L'innovation est aussi managériale et organisationnelle. C'est l'objet de "Métamorphose", dispositif actuellement testé par deux services.